



LA BONNE NOUVELLE

JOURNAL DE LA PAROISSE DES DUNES - BRAY-DUNES, GHYVELDE, ZUYDCOOTE, LES MOËRES - BIMESTRIEL - N° 02 MARS 2025

RENDEZ-VOUS

- **MESSES DES CENDRES**
Mercredi 5 mars
9h : *St Vincent de Ghyvelde*
18h : *Sacré-Cœur de Bray-Dunes*
- **CHEMIN DE CROIX à 17h**
Les vendredis 7, 14, 21, 28 mars
et 4, 11 avril
Sacré-Cœur de Bray-Dunes
- **RENCONTRE AVEC LES PARENTS
DES ENFANTS DU CATÉ**
Samedi 15 mars à 11h
Salle Mairie
- **2^{ÈME} TEMPS FORT DES
FRATERNITÉS**
Samedi 15 mars à 16h30
N-D de l'Assomption Les Moères
- **RÉCOLLECTION DE CARÊME**
Samedi 22 mars 9h-12h30
St Nicolas de Zuydcoote
- **MESSE DES FAMILLES
AVEC REMISE DE LA CROIX
AUX ENFANTS DU PARCOURS
« PREMIÈRE COMMUNION »**
Dimanche 23 mars à 10h30
St Vincent de Ghyvelde
- **RETRAITE PROFESSION DE FOI
POUR LES 5^{ÈME}**
Du Samedi 5 au dimanche 7 avril
IET Hoymille
- **RENCONTRE DU GROUPE
« PAROLE ET VIE »**
Lundi 7 avril à 18h
98 Rue Charles Wallyn
- **MESSES DES RAMEAUX**
Vendredi 11 avril à 14h30
Maison Aigue Marine
Samedi 12 avril à 18h
N-D de l'Assomption Les Moères
Dimanche 13 avril à 10h30
Sacré-Cœur Bray-Dunes
- **CONFESSIONS ET ADORATIONS**
Vendredi 11 avril de 18h30 à 21h
Eglise Sacré-Coeur de Bray-Dunes
Mercredi 16 avril
St Eloi à Dunkerque
- **JEUDI SAINT**
Jeudi 17 avril à 18h
St Nicolas de Zuydcoote
Célébration de la Cène du Seigneur
- **VENDREDI SAINT**
Vendredi 18 avril
15h : chemin de Croix
à *N-D de l'Assomption Les Moères*
18h : La Passion du Christ
Sacré-Cœur Bray-Dunes
- **SAMEDI SAINT**
Samedi 19 avril à 18h
Vigile Pascale
St Vincent de Ghyvelde
- **DIMANCHE DE PÂQUES**
Dimanche 20 avril à 10h30
St Vincent Ghyvelde : Messe de Pâques
- **CHAPELLE HÔPITAL MARITIME
DE ZUYDCOOTE**
Samedi 26 avril à 10h



EDITO :

L'Église a besoin de vous en ce temps de Carême !

Quand Jésus envoyait ses disciples annoncer la Bonne Nouvelle, il leur disait : **« Ne prenez ni or, ni argent, ni sac pour la route... »** (Mt 10,9). Il avait une confiance totale en la générosité de ceux qu'ils allaient rencontrer. Il savait que l'Église ne vivrait que par le don libre et conscient de ses fidèles. Aujourd'hui, cette responsabilité nous revient : l'Église ne peut vivre sans nous. Elle ne reçoit aucune subvention et dépend entièrement de la générosité des catholiques pour continuer sa mission. Si vous donnez déjà, merci ! Vous portez la mission de l'Église avec nous. Si vous ne donnez pas encore, pensez-y ! Votre don, quel que soit son montant, est un soutien précieux.

Si nous voulons que nos prêtres puissent célébrer, accompagner et enseigner, alors donnons ! Si nous voulons une Église présente auprès de tous, notamment des plus fragiles, alors engageons-nous ! Si nous croyons que l'Évangile doit continuer à être annoncé, alors agissons ! Jésus et ses apôtres partaient les mains vides, mais ils trouvaient sur leur route des cœurs ouverts pour les accueillir et les soutenir. Aujourd'hui, soyons ces cœurs ouverts ! Et si l'un des efforts de Carême était de donner davantage, pour ceux qui le font déjà ? Si l'un des efforts de Carême était de commencer à donner si on l'a jamais fait ? Pour vous faciliter la tâche, nous avons joint des enveloppes à ce deuxième numéro de « La Bonne Nouvelle ». A défaut, rendez-vous sur : www.donnons-lille.catholique.fr Chaque don compte, chaque geste est une pierre précieuse pour bâtir l'Église d'aujourd'hui et de demain. **Merci pour votre générosité ! Bon temps de Carême. Que le Seigneur vous bénisse !**

Le Curé et l'Équipe du Denier

UN NOUVEL ÉLAN pour les fraternités de la paroisse



C'est dans une ambiance empreinte de chaleur et d'espérance que s'est déroulée la rencontre paroissiale de relance des groupes de fraternité, **le samedi 4 janvier en l'église saint Nicolas de Zuydcoote**, par les soins de Jean-Charles, paroissien habitant Les Moères. Cet événement a rassemblé une douzaine de fidèles, engagés ou simplement intéressés. Ces groupes jouent un rôle essentiel dans le tissu social et spirituel des paroisses. Nous vous les recommandons. Le prochain temps fort paroissial est prévu pour le samedi 15 mars dans l'église Notre-Dame de l'Assomption Les Moères à 16 heures précises. Les participants ont également eu l'opportunité d'échanger sur les défis auxquels sont confrontés les groupes de fraternité, notamment la question de l'accueil des nouveaux membres et l'importance de leur intégration sans oublier l'expansion des fraternités. Soyons dynamiques, prêts à répondre aux besoins des plus vulnérables, et à cultiver l'amitié entre les membres de la communauté. Un appel à rejoindre ces initiatives a été lancé, invitant chaque chrétien à s'engager. Pour continuer cette belle aventure humaine et spirituelle, la prochaine rencontre est prévue **ce samedi 15 mars à 16h30 en l'église Notre-Dame de l'Assomption Les Moères**.

La Rédaction

LE PANIER CONNECTÉ : Une nouvelle manière de soutenir nos paroisses ?



À l'ère du numérique, nos communautés s'adaptent et évoluent pour mieux répondre aux besoins. C'est pourquoi nous vous encourageons à opter pour cette méthode simple, rapide et sécurisée pour contribuer à la vie de notre paroisse.

Qu'est-ce que le panier connecté ? Le panier connecté est une plateforme en ligne qui vous permet de faire vos dons, quêtes, contributions au denier de l'église et offrandes de messes, directement depuis votre smartphone ou votre ordinateur. Finis les chèques ou les espèces : en quelques clics, vous pouvez soutenir les activités de notre église, participer à des projets communautaires ou soutenir nos besoins quotidiens. Pourquoi utiliser le panier connecté ?

1. Simplicité : Plus besoin de chercher de la monnaie ou d'écrire des chèques, il vous suffit de suivre quelques étapes faciles en ligne pour effectuer votre don. **2. Sécurité :** Les transactions sont sécurisées pour protéger vos informations personnelles et bancaires. Vous pouvez donner en toute confiance. **3. Flexibilité :** Vous avez la possibilité de choisir le montant de votre don selon vos capacités et de le réajuster à tout moment. Vous pouvez également programmer des dons récurrents, à votre convenance. **4. Traçabilité :** Recevez un reçu automatique par e-mail pour vos contributions, facilitant ainsi la gestion de vos finances personnelles et les déductions fiscales éventuelles. En choisissant d'utiliser le panier connecté, vous participez activement à la vie de notre paroisse. Chaque don, quel que soit son montant, contribue à l'entretien de notre église, à nos actions caritatives et à l'organisation d'événements qui fédèrent notre communauté. Ensemble, faisons de notre paroisse un lieu de partage et de fraternité ! **Que Dieu vous bénisse.**

La Rédaction

CÉLÉBRATIONS DES FIANÇAILLES RELIGIEUSES : Un Moment d'Émotion et de Joie

Le 14 février, jour des saints Cyrille et Méthodes, **l'Église du Sacré-Cœur de Bray-Dunes** a accueilli une cérémonie émouvante marquant les fiançailles religieuses de couples souhaitant s'engager sur le chemin du mariage pour cette année 2025. Ce moment fort a réuni les futurs mariés, leurs familles et amis autour d'une célébration empreinte de spiritualité et de convivialité.



Dès l'ouverture de la cérémonie, l'atmosphère était chargée d'émotion. Les couples, chacun avec leur histoire et leurs rêves, ont été invités à réfléchir sur l'importance de leur engagement et des promesses qu'ils s'approprient à faire. Le prêtre, en termes réfléchis et inspirants, a rappelé la symbolique des fiançailles ; un moment de préparation spirituelle qui précède le sacrement du mariage. Les couples, accompagnés sur leur cheminement par Béatrice, Jimmy et Mr le curé ont partagé leurs attentes, leurs angoisses et leurs espoirs, créant ainsi des liens forts. Des témoignages ont été donnés ; ils ont révélé la diversité des parcours amoureux et les raisons qui les ont amenés à franchir le cap des fiançailles. Ce moment de découverte mutuelle a nourri la convivialité et l'inclusion, renforçant le soutien de la communauté paroissiale.

Cette célébration annuelle des fiançailles religieuses à Bray-Dunes n'est pas une simple formalité ; elle réalise la volonté de l'Église d'accompagner les couples dans leur démarche spirituelle. Elle rappelle l'importance du soutien communautaire dans le parcours amoureux et matrimonial. À l'aube de la Saint-Valentin, cette cérémonie a su allier amour, foi et amitié, marquant le début d'un chapitre significatif dans la vie de ces futurs mariés. Les participants sont repartis avec le cœur léger et l'esprit plein de promesses, prêts à embrasser leur avenir. Un moment à revivre chaque année pour célébrer l'amour dans sa plus belle expression.

La Rédaction

JOURNÉE MONDIALE DES MALADES : émouvantes messes des malades à l'hôpital maritime de Zuydcoote et à la maison de retraite Aigue Marine de Bray-Dunes



À l'occasion de la Journée mondiale du malade, célébrée chaque année **le 11 février**, l'hôpital maritime de Zuydcoote et la maison de retraite Aigue Marine de Bray-Dunes ont bénéficié chacun d'une messe particulièrement touchante, attirant un grand nombre de paroissiens désireux de recevoir le sacrement des malades les 7 et 8 février.

Ces messes, placées sous le signe de la solidarité et de l'espoir, ont permis de rassembler patients, familles et membres de la communauté. La messe s'est tenue dans la chapelle de l'hôpital, illuminée par des lumières chaudes et des chaises confortables, créant une atmosphère chaleureuse et apaisante. Le père Marc Bertrand, au cœur de la célébration, a pris le temps de rappeler l'importance de ce sacrement pour rehausser le moral des malades et leur apporter une joie particulière en période d'épreuve. Dans son homélie, il a évoqué le pouvoir de la foi et de la communauté dans la guérison, encourageant chacun à se soutenir mutuellement. « Cette journée rappelle à tous que nous ne sommes pas seuls dans nos souffrances. La communauté est là, présente pour écouter, soutenir et prier », a déclaré le curé de Bray-Dunes. Les paroissiens ont eu l'opportunité de se rassembler autour d'un moment de prière intense.

« ... désormais la force de Dieu agit dans votre faiblesse »

Un protocole a été préparé par Auriane et Edwige, Laïques en mission ecclésiale pour l'aumônerie de la santé, afin que les malades puissent recevoir le sacrement, un geste empreint de douceur et d'attention. « N. par cette Onction sainte, que le Seigneur, en sa grande bonté, vous reconforte par la grâce de l'Esprit Saint... Ainsi, vous ayant libéré de tous péchés ou de tout péché, qu'il vous sauve et vous relève ». Telles sont les paroles prononcées par le prêtre au moment de faire l'onction sur le front et sur les mains de chaque demandeur. Puis le prêtre conclut « N..., désormais la force de Dieu agit dans votre faiblesse ». Les proches ont également pu s'associer à ce moment, renforçant les liens familiaux et communautaires qui sont si précieux dans des temps difficiles.

« C'est un moment reconfortant... »

La veille, la messe a été célébrée à la maison de retraite Aigue Marine, où l'atmosphère chargée d'émotion a permis aux résidents de participer à cet événement spirituel. Une collaboration efficace entre le Service évangéliques pour les malades (SEM), Claudine, la coordonnatrice de l'EIH PAD et l'aumônerie de la santé a facilité l'organisation. Plusieurs résidents ont exprimé leur gratitude pour l'organisation de cette célébration. « C'est un moment reconfortant, un nouvel élan pour continuer à avancer », a confié une dame, résidente depuis quelques années. L'organisation de ces messes des malades a émergé comme un symbole de résilience et de foi, rappelant que, même dans les moments les plus difficiles, la lumière de l'espérance peut toujours briller. Ce furent des journées mémorables marquées par des gestes de bienveillance, des prières communément partagées et une affirmation de la force de la communauté face à la souffrance

La Rédaction



LES ENFANTS DU CATÉ ÉBLOUISSENT au Cœur de la Crèche Vivante

Les paroissiens ont encore vécu un moment inoubliable **le mardi 24 décembre dernier** avec la représentation de la crèche vivante **à l'église Notre-Dame des Dunes.**



Ils étaient 22 enfants, fièrement déguisés en bergers, rois mages, anges, Joseph et Marie, autres. Ils ont captivé les spectateurs par leurs performances touchantes et pleines d'émotion. Pour beaucoup de ces jeunes participants, il s'agissait d'une première expérience sur scène, et leurs impressions étaient empreintes d'excitation et d'enthousiasme. Stella (nom d'emprunt), jouant le rôle d'une ange, a partagé : « C'était magique ! J'ai adoré porter mes ailes et chanter avec mes amis. On se sentait comme des véritables anges ! » Ses yeux brillants témoignaient de la joie qu'elle a ressentie en participant à cet événement. D'autres enfants, comme Hugo, qui a incarné l'un des rois mages, ont également exprimé leur bonheur. « J'ai beaucoup aimé les costumes ! ils étaient tous différents en plus ! ».

Les rires et applaudissements qui ont suivi sa prestation ont dû flatter son ego de petit roi mage. Les parents, tout aussi émus, ne cachaient pas leur fierté. Sophie (nom d'emprunt), la maman de Paul, un berger de 9 ans, s'est dite ravie de voir son fils s'épanouir sur scène : « C'était une belle aventure pour lui. J'ai vu à quel point il était fier de son costume et d'être entouré d'autres enfants. Cela crée un vrai lien entre eux. ». Cette crèche vivante, au-delà du jeu de rôle, a permis aux enfants de découvrir les valeurs de partage et de communauté autour d'un moment emblématique de la fête de Noël. Le curé de la paroisse, le Père Marc Bertrand, a également souligné l'importance de cette représentation commencée il y a deux ans : « C'est un moyen pour nos jeunes de se connecter avec leur foi tout en s'amusant. Les voir s'impliquer avec autant de cœur est une véritable bénédiction. ». Pour Stéphane venu pour la première fois passer Noël à Bray-Dunes, la paroisse « a la chance de vivre cela sous l'impulsion d'un curé rassurant et qui a du sourire et beaucoup d'humour ». Les visages souriants et les rires qui résonnaient dans l'église ont, sans aucun doute, magnifié la magie de Noël à Bray-Dunes. Cette première participation de certains acteurs à la crèche vivante restera gravée dans les mémoires de ces jeunes artistes, tout en renforçant les liens communautaires et spirituels qui font la richesse de l'Eglise. Les préparatifs pour l'année prochaine sont déjà en discussion, promettant une nouvelle édition encore plus éblouissante. A vous aussi d'en être des acteurs auprès d'Isabelle, Véronique, Clémence et de Pierre, tous concepteurs et metteurs en scène de la circonstance.

La Rédaction

Permanence d'accueil

Sacristie de l'église Notre Dame 11 Place Alphonse Bray à Bray-Dunes
Tous les jeudis de 9h30 à 12h et vendredis de 18h à 19h
Contacter par mail : paroissedesdunes@gmail.com
Ou par téléphone aux heures de permanence : 06.95.51.85.26

Plus d'infos et horaires des messes
<https://paroissedesdunes-braydunes.fr>

Donnez à la Quête avec votre téléphone !

L'application La Quête est à nouveau disponible !

Désormais vous pouvez faire votre offrande directement depuis votre téléphone, en toute simplicité et sécurité, grâce au paiement par carte bancaire. Pour participer à la quête de manière numérique, il vous suffit de télécharger l'application sur www.appli-laquete.fr ou en flashant ce QR Code :
Merci pour votre générosité et votre soutien à notre paroisse !



Par Chantal BRYGO NOS JOIES et NOS PEINES

• SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE BAPTÊME :

Louca POY, Owen POY,
Mencia DECOSTER,
Lou MEREUX - BODART

• NOUS ONT QUITTÉS POUR REJOINDRE LA MAISON DU PÈRE :

Pascal COLIN 65 ans,
Jean-Marie VANDAELE 82 ans, Jeanine
DAUPHIN DEROUBAIX 86 ans, Rose
BRAME - CRETEL 89 ans,
Guy FASILLEAU 82 ans,
Thérèse VANDAMME - VERMERSCH 93 ans,
Michel BELLAMY 70 ans,
Marie-Louise MARTEEL - POLLAERT 82 ans,

Yvonne VANDROMME - MARVELLE 87 ans,
Violette WALLYN - GHILLEBERT 84 ans,
Jean-Luc LIEVIN 71 ans,
Marcel MARTEEL 86 ans,
Jacqueline PATTOU - DEBRA 85 ans,
Jeannine PATTYN - LASSEYE 93 ans,
Jean-Luc CANOEN 83 ans